
ВЕСТНИК ПЕРМСКОГО УНИВЕРСИТЕТА 

––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
2013                           РОССИЙСКАЯ И ЗАРУБЕЖНАЯ ФИЛОЛОГИЯ                Вып. 2(22) 

 

УДК 81’271: 811.112 

 

ЗООМЕТАФОРЫ В ЯЗЫКЕ НЕМЕЦКОЙ ПОЛИТИКИ 

(лингвокогнитивный аспект) 
 

Руслан Джаванширович Керимов 
к. филол. н., доцент кафедры немецкой филологии 

Кемеровский государственный университет 
650043, Кемерово, ул. Красная, 6. kerimovrus@rambler.ru 

 

В статье рассматриваются семантические особенности зоометафорики в немецкой социальной 

коммуникации в аспекте лингвокогнитивного подхода. Узуальные метафорические значения отра-

жают стереотипные немецкоязычные лингвокультурные образы, развивающиеся в политическом 

дискурсе, и описывают различные социально-политические и экономические процессы и явления. 

Зоометафорика эксплицируется на основе наименований млекопитающих (домашних и диких живот-

ных), птиц, насекомых, пресмыкающихся, земноводных, рыб. Методом когнитивного фреймирования 

реконструируется концептуальная структура понятийной зоосферы-источника на фреймово-слотовом 

уровне, и рассматриваются лексико-семантические аспекты метафоризации зооимен. 
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The article examines the semantic features of animal metaphors in the social discourse of Germany 

in the cognitive aspect. The metaphorical meanings observed in usage reflect the imagery specificity for the 

German language and culture, which develops in the political discourse to describe social, political and eco-

nomic processes and events. Manifestations of animal metaphors are based on the names of mammals (do-

mestic and wild), birds, insects, reptiles, amphibians, and fish. The paper demonstrates how the method of 

cognitive framing is used to reconstruct the conceptual structure of the zoomorphic conceptual source do-

main at the level of frames and slots, and describes the lexical and semantic aspects of metaphorization of 

zoonyms in the German political language. 
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